

第4章

骨髓バンクへの協力



●h i d e のドナー登録&記者会見

1996年8月、和子さんはh i d e の弟・裕士さんからの電話を受けた。仮住まいとなつている伊勢原のワンルームマンションにかかつってきたのだ。

「あさつて、ドナー登録してきます」

ひどくあつさりした言い方だったが、和子さんは複雑な感情に包まれた。

真由子さんの移植に当たっては、姉の仁美さんがドナーとなつたが、それはCD34陽性細胞移植という、まだ実験段階の治療しか選択肢がなかつたからだ。骨髄バンクにドナーがいれば、HLAが完全に適合した人からの骨髄移植を受けていたにちがいない。

「適合ドナーを待つ身つ、こんなにもつらいんだね」

政人さんとも、こんな話を何度もしてきたかもしれない。和歌山骨髄献血の和を広げる会に最初からかかわっていたから、同じ境遇の患者家族の気持ちは痛いほどわかる。

だからといって、h i d e にドナー登録をしてくれとはとても言えるものではなかつた。それは、単に相手が有名人だからということではなく、患者家族にとつては、ドナーがあらわれないつらさとは裏腹に、親しい人に言い出すことに気後れしてしまう。全身麻酔など、それなりのリスクがあるからだ。

それでも、少し前に事務所のスタッフと雑談した折、スタッフのひとりがドナー登録の方法を話

題にしたことがある。

「じゃあ、今度来るときには骨髄移植推進財団が出している『チャンス』という案内パンフレットを持つてきますから、それを読んでください」

もちろんそのときは、スタッフがドナー登録を考えてくれているのかな、という程度の軽い受け止め方しかしていなかつた。

「あ、h i d e さん登録してくれるんだ」

電話を受けても、まだ実感はわいてこなかつた。和子さんなりに感動を広げていくのは、h i d e の登録がワideonで放映されてからになる。

当日の8月13日、東京・渋谷区の日本赤十字社中央骨髄データセンターには、久しぶりにマスコミが殺到した。

もちろん、h i d e の骨髄バンクへのドナー登録を取材するためだ。ビッグスターの登録、しかもその背景には難病の貴志真由子さんとの交流がある。とりわけテレビにはびつたりの話題だつたのである。

午後1時過ぎ、事務所のスタッフらとあらわれたh i d e は、好きな黄色のシャツに茶色のズボン姿だつた。サングラスをかけ、薄いピンク系の帽子の下から、ピンクに染めた髪の一部がのぞいていた。

いつたん所長室に案内されたh i d e とスタッフは、狭い小部屋に通された。そこで、ドナー登

録のための説明と採血がおこなわれるのだ。

ところが、取材陣が一緒に入ろうとしたら、入室を拒否されてしまった。

「どうして？」

「何がいけないの？」

取材陣は初め、**h i d e**が嫌がっているのかと思った。それなら仕方ないかとあきらめかけたが、スタッフに聞くとそんなことはない、という。

ならば、と日赤職員との交渉が始まつたのだが、ラチがあかない。日赤の理由はこうだ。

「登録者のプライバシー保護のためです」

92年6月にタレントのケント・デリカットさんと歌手の刀根万里子（当時は麻理子）さんが、同じ場所でそろつてドナー登録をしたときには、一部始終を取りできた。

過去の例などを挙げては、なんとか登録現場に入りたいと考えた取材陣も、日赤の堅い対応に大きな不満を抱えながら、結局、引き下がつた。

その代わり、新たな動きが始まつた。

「私も登録するわ」

そう言い残して、テレビの女性リポーターが小部屋に消えていつてから、ならばと4人の記者がつづいた。部屋の中には、**h i d e**のほかに事務所のスタッフ3人が登録のためにいたから、**h i d e**を除くと8人が新たに登録することになつたのだ。ただし、女性リポーターは血液の比重が軽

くて、はねられてしまつた。

待つこと数十分、**h i d e**とスタッフらが小部屋を出て、記者会見場に姿をあらわした。**h i d e**の左に全国骨髄バンク推進連絡協議会の海部幸世会長、右にライオンズ日本財団の加藤正見理事長が座り、取材陣の質問に答えた。

h i d eが急逝することがなければ、やがて実際に骨髄液を提供することになつたかもしれない、そのときは改めて記者会見が開かれたはずだ。それはもうかなわないことになつたため、骨髄バンクとのかかわりを公式な形で外部に述べたのは、この場が最初で最後になつてしまつた。

そこで、20分ほどだった記者会見のやりとりをつぶさに再現しよう。話し言葉をそのまま活字にすると、若干の違和感が残るが、Qがマスコミの質問、Aが**h i d e**の回答である。

Q 今すべてを終えられて感想をお聞かせください。

A ただ単に、注射が怖かつたです。

Q 怖かったです。これまでに注射の経験とかは？

A いや、ありますけど。久しぶりですね。

Q きょうのドナー登録について、真由子ちゃんには何かおっしゃつたんでしょうか。

A ええと、2日ぐらい前に話したときには別に何も言つてなかつたです。特に「登録するよ」とか別に何も言つてないです。そのときは普通の話でした。

Q きょうのことは、真由子ちゃんには報告しようとは思つていらっしゃるんですか。

A そう、事後報告の形ですけど。

Q どんなふうに報告なさいますか。

A いや、「登録したよ」って。

Q 真由子ちゃんに会つたことが、今回ドナー登録をする直接のきっかけだつたと思うんですが……

A はい。

Q 何かこんな出来事が、登録しようと意志を固めたということはありますか。

A そうですね。別にふだんから骨髄バンクのこと考えていたわけでもないし、そういう子がいることはテレビでの話ぐらいにしか思つてなかつたから、自分たちの曲を聴いているような子は、身近でなんかこう単純にSOSを送つて、それでボクが自分が何ができるかつて思つちやいないです。だけどなんか、会うことで手を握つたりすることできるでしょ。そのときに何か、自分が考えたつてことが、その子の手を握りに行くとか、そういう簡単なことから、できたらいいなあつて思つて。だからあんまり深く考えてるんじやなくて、単純に行動したかつたんです。それだけです。

Q 真由子ちゃんが3月に骨髄移植を受けられて、そのあと真由子ちゃんの病状がちよつと悪くなつてしまつたときがあつて、hideさんが駆けつけられたということなんですが、どういつたお話をされて励まされたんですか。

A そのときは、もう無菌室だつたんで、直接というより、ガラス越しだつたんですけど、顔を見

たかつたという、顔を見せたかつたという、あんまり考える余裕がなくて、もう行つてたから。

Q 真由子ちゃんはhideさんがいらつしやつたことを、わかつたんでしょうか。

A わかつてました。なんか、元気のふりをしてたんです。

Q お電話なんかも何度も何度も病室にされてるというふうにうかがつたんですが、どういつたお話をされてるんですか。

A いや、割と普通の話です。もう普通に、友達と話すような。ただ、なんか、しゃべるのがね、つらそなうなときとかがあつて、きょうはどう? 何食べたの? ボクはレコードティングで大変だよつて。そういう普通の話をするぐらいです。

Q 真由ちゃんと会つてから半年以上たつと思うんですが、hideさんからご覧になつて、真由ちゃんの魅力的なところ、あるいは惹かれるところというのはどういうところでしょか。

A うーん。やっぱり、ちつちつ、あんなちつちつとい体でね、そんなおつきな病気と闘つているつていうとこ、ボクは何をしてあげたわけじゃないけど、ボクはただ横で頑張ろうよ、頑張ろうよつて言つてるだけですけどね。なんか、そういう闘つてる姿にやつぱり惹かれますよね。

Q YOSHIKIさんですとかほかのメンバーの方々には、今回のことはお話しされたんですか。

A いや、全然話してないですけど。ハイ。

Q なんとおっしゃいますかねえ。

A いや、なんて言うかなあ。まだ考えてないんですけど、「こういうことがありました」と言います

けど。

Q 去年の暮れに真由子ちゃんが X JAPAN のコンサートに行かれたと思いますが、そのときに手紙の交換をしましようというようなお話をありましたね。その後、何か真由子ちゃんから手紙がきたり……。

A 手紙は、ハイ、そのあと LA に行つて手紙は何通かもらったんですけど。ボクは筆無精なんですから、電話で済ませたりしたんですけど、何通かは文通しています。

Q お礼の手紙という形ですか。

A ハイ。というか、もう友達同士の手紙みたいなものです。きょう何があつたとか。

Q 今後、音楽活動を通じて、ファンの方などを含めてメッセージを伝えていくと思うんですけど、特にコンサートなどは予定されているんですか。

A コンサートは 9 月から始めますけど、ただこのことをボクの口からあんまりうまく言うのは下手なんで、変なふうになっちゃうのはいやなんで、ボクは単純に今回登録つていうことで、行動を考えてもらえるんだつたら、きつかけとしてそうなつていくんならしいなというふうに思っているんで。だからあんまり言葉で、ちょっとね。

Q チャリティーコンサートのような形になるんですか。

A そうですね。チャリティーコンサートで協力できる形で、ハイ。

Q 最後に、真由子ちゃんたちのように病院で頑張っている子どもたちに、メッセージをひとつ

いただけますか。

A 頑張つてください、ということぐらいしか言えないですね。頑張つてください。何か協力できることとかあれば、ちっちゃなことしかできないかもしれないけど、ハイ。

このあと、検査用に採血されたところに紺創膏ばんそうこうを貼り付けた左腕を差しだし、右手にドナーカードを示した hid e の姿が集中的に写真撮影された。このときのワンショットが、のちにボランティアの募金活動用チラシに活用されることになる。本書の帯に使われた写真も、同じものである。一問一答のやりとりをメモしながら、ひとりの記者が決意を固めていた。

「hid e さんに、サインをお願いしよう。超有名人ではあるけど、これほど難病患者のことを考

えているんだから、きっと受けてくれるにちがいない」
発言とは裏腹な行動をとる芸能人は少なくない。場合によつてはことわられるかもしれないけれど、ここは当たつて砕けろとばかりに、会見が終わつてすぐ取材ノートを差し出したのは、毎日新聞社会部の小野博宣さんだった。

小野さんは、7 月から始まつた「生きる——小児がんの子どもたちとともに」の連載記事を担当していた。小児ガンの多くは、骨髄移植の対象となる白血病だ。hid e の登録も翌日の朝刊用に記事を書くつもりだが、できればサインがあつたほうが扱いも大きくなる。そんな目論見も、実はあつた。

「いいですよ」

いつも簡単に、h i d eは小野さんが差し出した取材ノートの裏表紙にサインを書いた。翌日の朝刊に写真とサインをあしらつて掲載されたが、東京本社版では5段だったのにに対し、大阪本社版では社会面のトップ記事だった。

●ライオンズ日本財団＆骨髄バンク推進連絡協議会

ドナー登録後の記者会見で、h i d eへの最後の要請（子どもたちへのメッセージ）の前に、実はライオンズ日本財団の加藤正見理事長が意味深長な発言をした。

h i d eは最初、新宿の献血ルームへ行つて、ひつそり登録しようと考えていた。それを止めたのは加藤理事長だ。

「日本一の乗降客のある新宿を歩いてみなさい。めざといファンが殺到して、かえつて周りを混乱させてしまう心配があるよ」

そこで、一般の登録を受け付けていない中央データヤンターに連絡をとつて、静かな雰囲気の中で登録を済ませることにしたのである。h i d eの内面を加藤理事長が代弁した。

「この人は、登録は他人様に言うことじゃないって考えを持っていますよ。自分がまずやれば、みんな必ずついてくるだろうともね。それが喜びなんです。だから、もちろん報酬や変な対価を求める

ない。自分がやつて感動を巻き起こすという自然体なんだな。きょうもマスコミにお目にかかることは、決して本人が望んだわけじゃないんです」

マスコミに知らせることを提案したのは、加藤理事長だつた。骨髄バンクへのドナー登録者の伸びが頭打ちになっていたのと、のちに述べるh i d eのソロツアード募金活動ができることになつていたからだ。

「自己顯示欲が強くて、特になんらかのきっかけで売り出したいということではなく、ひとりで黙つてやりたいというのが、h i d eさんの本当の願いなんです」

しかし、h i d eの気持ちを逆なでするような記事が、しばらくして週刊誌に出た。加藤理事長はそれを見越したわけではなかつたが、記者会見の場にいれば書けるはずのない中傷めいた内容だつたのである。

「h i d eのドナー登録は、売名行為だ」

これを知つたあとのh i d eは、ひどく酒が荒れたという。不本意な記事というより、悪意に満ちた中傷ととらえたのだろう。それ以上に、真由子さんとの交流が傷つけられたと思ったのかもしれない。h i d eほどのアーティストが、今さらドナー登録で売名する必要などまるでないことを、わかつてもらえない苛立ちもあつたにちがいない。

加藤理事長を軸にした「旧知の間柄」の3人の大人が、その後の募金活動につながる伏線をつく

りあげたことは、一般にはあまり知られていない。

加藤理事長の古くからの知人に、X JAPANやGLAYを擁するヘッドワックスオーガナイゼーションの代表と、全国骨髓バンク推進連絡協議会の海部幸世会長が含まれていた。

hid eが真由子さんと対面する少し前から、加藤理事長はhid eの会社の代表者と一緒に食事をする機会を利用しては骨髓バンクへの協力を呼びかけていた。それは、95年秋の園遊会で海部会長と久しぶりに語り合うことがあつたからだ。

「私ね、主人が総理を辞めてから、社会のために何ができるかを考えたの。外国では大統領や総理のご夫人があらゆる機会をとらえて、ボランティア活動をなさつてゐるでしょ。そこで、私がかかわ始めたのが骨髓バンクなの」

海部会長は夫の俊樹氏が現職の首相であつたころ、ヒューストン・サミット（90年7月）で当時のブッシュ大統領夫人のバーバラさんから声をかけられて戸惑つてしまつた。

「日本の骨髓バンクはどのようになつていますか？」

ブッシュ夫妻は実業家だったころ、子どもを白血病で亡くしていた。バーバラさんはその後、全米骨髓バンクの啓発ビデオに登場することになり、全米骨髓バンクへの急激なドナー登録者増に貢献するといったように、骨髓移植や骨髓バンクに深い関心を持つていたのだ。

ところが、海部会長は日本の状況を全く知らなかつた。知らないで済ませるわけにはいかないと思つた海部会長は、俊樹氏が首相を辞めて自身にも時間的な余裕が生まれたのを機に、関係者に会

うなどして知識を深めていつたが、ついにボランティア団体の全国骨髓バンク推進連絡協議会の会長に就任した（92年5月）のである。

骨髓バンクのボランティア団体は全国各地にあるが、それらが集まつて現行の連合組織を立ち上げたのは90年6月だつた。当初は「公的骨髓バンク」の設立運動を展開し、バンクが出来てからはシンポジウム開催などを通じてドナー登録への訴えや、骨髓バンクへの様々な提案をつづけている。そのほかの目立つた活動として、患者向け電話相談（「白血病フリーダイヤル」）や、経済的事情で骨髓移植を受けられない患者のための給付基金の運営、最新医療事情などを盛り込んだ情報誌発行などがある。加盟は34団体（98年8月現在）を数え、関西と九州は各府県の団体が支部単位で参加しているため、未加盟の地域は山梨、岡山、広島、徳島、香川の5県だけとなつた。

園遊会で、海部会長にボランティア活動を聞かされた加藤理事長は、のどに突き刺さつた魚の骨のようないものをずっと引きずつてゐた。

「ボランティア団体は、活動資金をすべて寄付で賄つてゐるんだけど、なかなか集まらないのよ」
そのうちhid eが登録し、秋にソロツアーニーが始まると聞いた加藤理事長の頭の中で、見事に結びついたアイデアがあつた。

それが、コンサート会場の外で募金活動できないか、というものだつたのだ。事務所の代表も賛成してくれ、寄付者に渡すバッジもhid eがデザインして事務所が用意することになつた。

●驚きの連続だつた募金活動

h i d e のソロツアーレは、9月4日から10月20日まで全国14会場で20回おこなわれることが決まつていた。すべて午後6時半の開演で、それまでの時間を利用して会場外での募金活動を進めることにしたのである。

ライオンズ日本財団は募金箱とグリーンのスタッフジャンパーを作成した。全国協議会は特製バッジのほかに配るチラシのアイデアを考えた。チラシは、中央にh i d e がドナー登録したときの写真をあしらい、こんな文章をちりばめた。

〈h i d e もやつたぞ 骨髄バンクに登録しよう

君の健康が患者さんの命を救えるかもしない〉

〈●骨髄バンクに登録できる方→20歳から50歳までの健康な人〉

〈※登録は採血だけで済みます。※骨をけずつたりはしません〉

そして、登録の問い合わせ用に骨髄移植推進財団のフリーダイヤルを刷り込んだ。

0120・377・465

募金のための人員は、ライオンズ日本財団と全国協議会からそれぞれボランティアを出すことにしたが、10個用意された募金箱はかなりの重さになつたため、バッグやチラシを渡す人も含めて、最低でも1会場に20人は必要となる。

14会場のほとんどには、全国協議会加盟の団体があつたが、倉敷（岡山）と広島の2会場にはボランティア団体はあるものの、全国協議会に加盟していない。それでも協力してくれることになった。

こうして9月4日のよこすか芸術劇場を皮切りに、h i d e のソロツアーレが始まった。

真由子さんの経過は順調そのもので、実は直前の2日に退院を果たしていた。危篤状態に陥つて5ヵ月ぶりだ。

退院が9月2日と決まって、真由子さんが大喜びしたのは言うまでもないが、それは「病院を出られる」といつた単純なものではない。h i d e のセカンドアルバム『P SYENCE』が発売される日なのだ。

退院の日程は医師が決めるものだから、真由子さんや和子さんの自由になるわけではない。だから、偶然の一致なのだが、それが真由子さんにはたまらなくうれしい。

h i d e があらかじめ、自分のために退院祝いを考えてくれているように思えたのである。

h i d e のツアーレは退院から2日後だったが、真由子さんが参加しないはずがない。病院も真由子さんがそうすることを見越していたのだろう、加藤助教授はやんわりと釘を刺していた。

「コンサートのような人混みに入ると、感染症にかかりやすいから、行くことは認められませんよ」しかし、大きなマスクをして和子さんと初日の横須賀へ出かけた。さすがにコンサート会場に入るのは怖い。感染症を侮^{あなど}つてはいけないのである。そこで、楽屋のモニターを見つめていたが、最後の

1曲だけh i d eの両親と同じ席に座つた。

コンサートが終了し、再び樂屋へ戻つたらh i d eがやつて來た。

「よく來たなあ」

h i d eはいきなり真由子さんを抱きしめた。

「よく來た。本当によく來た」

真由子さんを抱きしめながら、h i d eが涙を流している。電話では話をしていたものの、真由子さんに會うのは危篤のときに病院へ駆けつけた4月以来5ヵ月ぶりなのだ。大きなマスク姿だが、元気になつて目の前にいる真由子さんが妹そのものに見えたのであろう。

数分はそのままの姿だつた。和子さんは、まるで映画のワンシーンを見ているようで、もらい泣きしていた。

「よし、みんなのところへ行こう」

h i d eは真由子さんを背負つて、メンバーの薬屋を訪ね歩いた。

一方、ボランティアたちは開演前の募金活動で度肝どきもを抜かれていた。

「これが、かのコスプレか。話には聞いてたけど……」

聞いてはいたが、これほど間近で、しかも大量のコスプレイヤーに接するのは初めてのボランティアばかりだ。何しろライオンズ日本財団は、会員の多くが事業主だから当然のように「オジサン」ばかりだし、骨髄バンクボランティアも若い人がいないわけではないが、やはりオジサンやオバサ

ンが多数を占める。

髪の毛を染めたり、逆立てたりしている姿は大したことがない。着ぐるみや派手派手の衣装、そして歌舞伎役者と見まごう化粧を眺めていると、圧倒されそうなのだ。それでも、せつかく募金活動ができるのだから、寄付を呼びかけなければならない。

頭が半ば混乱しながら、時間がたつにつれ、ボランティアはファンたちにひとつ特徴があることに気づいた。

「どう苦労さま」

「ありがとう」

「h i d eも頑張つてるんだよね」

「おじさんやおばさんたちも、頑張つてね」

募金箱の前で財布を広げ、硬貨や紙幣を取り出しては入れていく。h i d e、デザインのバッジを受け取るときに、彼女らの多くが頭を下げるのだ。

h i d eが骨髄バンクにドナー登録したことは、みんな知っている。いちいち説明しなくてもいいのである。

「みんな、あつたかいなあ」

開演時間となつて、ファンの姿が消えたよこすか芸術劇場の正面で、ボランティアたちは初めての驚きと感激に戸惑いながら、こんな感想を交わし合つていた。開演後しばらくして、会場の片隅

でコンサートを聴くことができたのも、ボランティアたちの記憶にしつかり刻むための助けになつた。h i d e に会つたあと、真由子さんと和子さんはボランティアの控え室に足を運んだ。

全国でトップのコンサートだけに、寄付金額が気になるところだつたが、会場の定員が1800人と少なかつたせいか、およそ20万円だった。しかし、通常の街頭ではどんなに声をからしても、こんなに高額の募金が集まることはない。

次は9月8日で、1万2000人もが集まつた千葉マリンスタジアムだから、募金はなんと90万円を超えてしまつた。このときは L E M O N e d イベントとしてのコンサートで、h i d e が真由子さんに言つていたものだ。

「これは、真由子のために開くお祭りなんだよ」

その気持ちが、言葉には出なくともファンたちに伝わつたのかもしれない。

3会場目の福岡サンパレスで h i d e と対面したのが、福岡県大野城市の棚井隆司おおのいりゅうじさんだ。ボランティアがお膳立てしてくれた。コンサートが始まる前に控え室で、母の愛子さんとともに h i d e と会つた。

「元気じゃん」

h i d e は隆司さんの顔を見るなりそう言つた。

「ハイ、元気です」

届託なくそう答えた隆司さんはそのころ18歳で、髪を染めていたから確かに元気そうに見える。

だが、生後6ヶ月のとき免疫不全症と診断され、何度も死線を越えてきた。抵抗力があまりないので感染症にかかりやすく、入退院をずっと繰り返してきたのだ。病気自体は骨髄移植の対象だから、骨髄バンクに登録したもののドナーはずつとあらわれていない。

「何かやつてんの？」

「ギターを少々」

中学から高校にかけて、少し弾いていた X J A P A N には魅力を感じないのだが、h i d e には惹かれてきた。コンサートを聴いてますますハマりこんでいく自分を感じるが、h i d e が亡くなつても大きな変化はない。

「自由に生きること」

これが、もつかの人生訓だが、闘病仲間を数多く見送つてきた隆司さんには、どこか虚無的などろが見える。

「病気には負ける気がしないですよ。絶対に負けん」

自分の店を持つてバー・テンダーになるのが夢といふ隆司さんは、最後にこう言つた。

「夢は、ないよりはあるほうがいい」

以後、コンサートは松山、大阪、名古屋、倉敷、広島、金沢、札幌、新潟、静岡、仙台……と、つづく。

どの会場でも、募金活動に参加したボランティアの印象は一致していた。その共通項をひとこと

であらわすと、こうなる。

「人は、外見で判断してはいけない。姿かたちがどうあらうと、心がとつても豊かで明るくて、あつたかい人たちが、こんなにも集まっているんだ。h i d eの人柄がそのままあらわされているんじゃないだろうか」

金沢のコンサートで募金に立った福井市の井上直子さんは、こう感じた。

「ファンたちに出会ったとき、正直言つて私はびっくりしました。『一体この子たちは、どこで着替えてこのいでたちになつてあらわれ出でてくるのだろう。こりやニューヨークよりすごいなあ』って思つたものです。けれど、かわいい貯金箱にせつせと貯めたお金を箱ごと寄付していくたくさんのファンや、『頑張つてね』と言つてくれるファンに『今どきの若いモンは……』なんていうせりふを言うような年の取り方だけはしたくないなあ、いつも青春の心、柔軟なハートを持つて時代に取り残されないようにしたいなあ、とつくづく思つたものでした」

夫の仕事の都合でニューヨークに住んだ経験もある井上さんの印象は、驚きから次のように変わることころが面白い。

「ファンたちが手にしているドラえもんの風船やかわいいぬいぐるみを見ても、熱烈ファンだけにしかわからぬ秘密の暗号に思えて、この子たちほんとに、今の社会に目も耳もふさぎたいくらいいろいろ不安を抱えているけど、純粹で優しいんだろうな、あんな大人になりたくないんだろうな、こんな日本社会の現実を見たら、ついつい心を閉ざしてピュアなものを求めたくなると、オバサン

でも思うものねつて、とても複雑な思いでファンと一緒に少しだけコンサート会場で踊つていました」

最終会場は、10月19日と20日の東京・国立代々木第一体育館だった。ここは60000人が入れるが、競技場の周りは広大な広場となつていてる。

「命を救うボランティア 骨髄バンク」

募金箱を持ったボランティアは、こんな文字が書かれたノボリを一緒に掲げていたが、それを目指して中年の男がやつてくる。緑色の募金箱に100円硬貨を入れてはh i d eデザインのバッジを受け取つていく。それが何度も繰り返される。

妙だなと思つたボランティアが、男の去つていく先を見つめいたら、コスプレのファンたちに紙切れを見せて何かしやべつていてる。ダフ屋だつたのだ。最後のコンサートのせいか、チケットを持つていなないファンも結構いた。ほかのダフ屋との“差別化”を図るために、その男はバッジを景品代わりにしていたのである。バッジを売りつけているわけではないから、ボランティアは特に目くじらを立てるほどでもないと思つた。

ここでも、ファンたちの行動はオバサンをうならせた。東京・江東区の村上順子さんが語る。

「原宿の駅を降りた途端、私は『目がテン』状態になりました。駅前の歩道は形容しがたいメークや、派手な衣装をまとつたコスプレの若者たちであふれ返つていたからです。会場の前の広場に吸

い込まれていく光景は、まるでミュージカルの舞台を見ているようで、率直なところ不気味でした。あちこちでエールの交換がおこなわれ、互いに限りメークをしあう姿には、怖ささえ覚えたほどです」

その第一印象は、募金箱を両手に抱えてから、一変するのである。

「まっすぐに見つめてくる瞳はとつても優しくて、純粹な喜びに満ちていました。それだけでなく、彼女らが発する言葉は、どれも優しくて温かさを感じられるものばかりでした。今まで、街頭で骨髄バンクの広報や募金活動をしていて、ときに口汚くののしられたり、完全無視されたりといった経験をしてきた私には、思いがけない喜びをもたらせたものです」

それが、さらにうれしい驚きの経験までさせられることになる。

「開場を知らせるアナウンスが流れると、あちこちで彼女らは言葉を交わし合いました。『h i d e ちゃんやメンバーに迷惑かけちゃダメだよ』って、広場に散らばっているゴミ集めが始まつたのです。これには本当に衝撃を受けました。心は喜びに震えたのです。今まで、外面で人を判断するとの多かった自分に気づかされ、大いに反省させられたものです。彼らとの出会いは、私に素直な感情を呼び起させ、柔軟な心を与えてくれました」

最終日の20日にも同じような光景が繰り広げられたが、ボランティアは改めてびっくりさせられた。ソロツアーファン最後ということもあり、コンサートが終わつてからも会場の外で募金することが認められたのだが、なんとファンたちが募金箱に殺到したのである。

「すみません、一列に並んでください！」

募金者が行列をつくるなど、まさに前代未聞の出来事だったのだ。

そんなボランティアたちに、差し入れのシュークリームとエクレアを持つてあらわれたh i d e ファンがいる。東京・大田区の鎌田綾子さんだ。

中学2年生のころから少しずつX J A P A Nにハマるようになつていた。やがて、自分のファンであつても他人に迷惑をかけるようなことには「いけない」と諭す厳しさを持つh i d e に惹かれ始めたという。真由子さんがh i d e と対面したテレビを見たときは「ずるいなあ」と思った。「だって、病気だからつて、なんでひとりの女の子にしか会わないのかなあ、病気の子つてほかにもいるだろうに、つて感じだつたんです。でも、少しずつ考え方が変わっていきました。h i d e さんは真剣にやつてたし、『一緒に頑張ろうな』って言つてるのを聞いてからですね。会つたことはありませんが、真由子さんもとても強い子に見えます。私だったら、死んじやいたって思うかもしれないのに、小さな体で頑張っているんですから、『あ、真由子さんを応援したいなあ』と思つてから、テレビを見て最初に感じたことがとても恥ずかしくなりました」

鎌田さんはそれだけにとどまらなかつた。

「私なりに応援するためには、自分でできることから始めよう、それには骨髄バンクだらうな」

そこで、全国協議会に手紙を出した。骨髄バンクつてどんなところ？ ドナーになるつて痛くないの？ もし失敗したらどうなるの？ わからぬことだらけだつたからだ。事務局次長を務めて

いた山本順子さんが返事を書いたことから、h i d e のコンサート会場に行けば山本さんに会えると思つて、併せて差し入れを持っていったのだ。

その後、G L A Y の全国コンサートでも募金活動を実施したが、鎌田さんはそのときはボランティアのひとりとして活動し、また97年1月に日本の骨髄バンクでの移植が1000例を突破したときのキャンペーンにも参加した。

h i d e の死を知ったとき、鎌田さんはパニックに陥つた。

「最初は『自殺』と聞きましたから、真由ちゃんに生きることの大切さを教えたのが h i d e ちゃんなのに、死んじやうなんて裏切り者だ、いつたい真由ちゃんをどうしてくれるんだって思つたんです。もう死ぬことしか考えませんでしたね」

やがて、h i d e は事故死だという見方が流れ始めた。

「そうだ、自殺なんかするわけがない。だったら、ここで自殺して h i d e さんに会いに行つても、きつと怒られるだろうな。真由ちゃんが頑張ろうつて思つてるだろうし、ここで死んだら弱い人間で、h i d e さんが教えてくれたことが全く役に立つてないことになつちやうじゃないか」友人たちからも、こう引きとめられた。

『なんで死んだんだよ』って、あなたは思つてるよね。でも、あなたが死んだら、私もあなたのことをそう思うよ。みんながそうやつて死んじやつたら、h i d e さんのやつてきたことをだれも継げなくなるじゃないの。骨髄バンクのこととかやつてたんだから、それをつづけなさいよ』

ようやく自分を取り戻してからは、「ここで逃げるわけにはいかない」と、強く生きる決意を固めた。

96年秋の全20回のソロツアーハイには、延べ6万1700人の入場者があり、募金総額は670万円近くに達した。